
平成21年度第2回射水市協働のまちづくり推進会議会議概要 
 
 
□開催日時 
平成２２年３月２５日(木) 午前１０時００分 ～ 午前１１時０５分 

 
□開催場所 
射水市役所小杉庁舎３階 ３０１会議室 

 
□出席委員 

奥田實委員、木村加代子委員、竹内一人委員、野村弘和委員、堀田紀子委員、 
山口花子委員 
(委員９人中６人出席) 

 
□事 務 局 
竹内直樹市長公室長、肥田幸裕市長公室次長、島木康太市民協働課長、 
杉浦実市民協働課主幹、原宗之市民協働課課長補佐、作道賢次市民協働課主任、 
吉田大樹市民協働課主任 

 
□会議概要 
１ 開会 

 
２ 議事 

(1) 市民協働の取組状況等について 
  委員 小杉地区まちづくり交付金についてパブリック・コメントの手続きをとって

いるが、どのような内容か。 

  事務局 国土交通省からの交付金で、旧町の三ケ、戸破から太閤山までの一体的な

整備をしているものである。複数年間の計画が決まっており、中間の計画見直

しの際に意見をいただいている。 

 

  委員 これまで交付金等についてはパブリック・コメントの手続きをとってこなか

ったと思うが、今後はこの方針でいくのか。また、公募提案型市民協働事業に

ついてもパブリック・コメントの手続きをとっていくのか。 

  事務局 国からの指導もあり、パブリック・コメントの手続きをとっていくことに

なる。公募提案型市民協働事業については、審査会等を公開しているので、そ

れで判断していただきたいと考えている。 

 



  委員 今年度実施した事務事業の見直しについて、検討した５３事業の中身を聞か

せてほしい。 

  事務局 薬勝寺池のフナ釣り大会、市の花木や歌の啓発、放課後児童クラブ、各地

で開催されている祭り等も検討した。実施の可否については９月～１０月にか

けて各地域振興会と協議し、これまでの事業を含め１９事業を実施することに

なった。 

 

(2) 平成２２年度市民協働事業について 
 ① 地域型市民協働事業の概要について 

   委員 地域型市民協働事業交付金の金額は平成２１年度と変わらないのか。 
   事務局 交付金額は変わらない。平成２２年度の交付予定額は、67,165 千円を見込

んでいる。内訳は、市が行っている事業が 25,900 千円、地域振興事業が 16,680
千円、運営費が 24,585 千円となっている。 

 
② 公募提案型市民協働事業の概要及び応募状況について 

   委員 事業を継続するのは何年までか。 
   事務局 ３年までとなっている。 
 
   委員 継続が３年までということは、例えば災害放送ボランティアの会の事業は平

成２３年度以降は自主的に実施することになるのか。 
   事務局 公募提案型市民協働事業の継続は３年までとなっているが、市長は継続が

必要な事業については各担当課で予算化することも考えている。 
 
   委員 今年は事業説明会に２２団体の参加があったとのことだが、昨年は何団体の

参加があったのか。 
   事務局 昨年は１０団体の参加があった。 
 
   ③ 射水まちづくり大学の概要について 
   委員 体験型の講義もあり面白そうな内容になっている。 
   事務局 初年度ということもあり、楽しめるような科目を入れたほうがいいという

意見があり、市民協働に絞らずに幅広い内容の講義にした。 
 
   委員 とてもユニークで面白い内容なので、自分の教養を高めるために応募しよう

かという声を耳にした。地域リーダーとして何がしたいということがなくても

いいのか。また、３０人を超えると抽選ということだが、応募用紙にまちづく

りに対する思いなどを記入してもらい、それを参考に抽選することで“まちづ

くり”ということに焦点が合うのではないか。 
   事務局 資料は提示していないが、入学願書には志望動機を記入する欄を設けてい



る。また、抽選といっているが、地域バランスや本人のやる気の度合いを勘案

した上で抽選したいと考えている。 
 
   委員 志望動機を記入する欄をあまり多くとりすぎると、嫌になるのではないか。 
   事務局 Ａ４用紙１枚に名前から志望動機まで記入できるように作っているので、

その中でまちづくりに対する想いを書いていただければと考えている。 
 
   委員 すでに募集が始まっているのか。 
   事務局 ４月下旬から募集を開始する予定である。 
 
   委員 これまでの経験を記入する欄は設けてあるのか。 
   事務局 経験を記入する欄は設けていない。これからまちづくりに関わりたいとい

う方も募集していきたいと考えている。 
 
   委員 募集は１８歳以上ということで、高校生は駄目なのか。また、年齢の上限は

あるのか。 
   事務局 高校生には高校の勉学があるので、対象とはしていない。また、年齢の上

限は設けていない。 
 
   ④ コミュニティセンターの設置について 
   質疑なし 
 
３ その他 

   委員 組織機構改革により課名が変わるとのことだが、推進会議の設置要綱を改正

することになるのか。 
   事務局 「市長公室市民協働課」を「市長政策室まちづくり課」に変更することに

なる。 
   
４ 閉会 

 
□配布資料 
会議次第、議題に関する資料 

 
□会議の公開又は非公開 
公開 


